

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA

Un grupo de revoltosos ataca y tirotea a los guardias de asalto en Toledo

Se ha presentado a la Cámara una proposición para evitar la suspensión de periódicos... interesantes proyectos del Ministro de Obras Públicas... Un empréstito de quinientos millones de pesetas

Madrid

Provincias

ALREDEDOR DE LA SUSPENSIÓN DE "EL DEBATE" SE PRESENTA UNA PROPOSICIÓN PARA QUE NO CONTINUE LA SUSPENSIÓN DE PERIÓDICOS

Madrid, 8 (12 n).—Se ha presentado a la Cámara una proposición de ley firmada, entre otros diputados, por los señores Gil Robles, Lerroux y Unamuno, en la que se pide que no continúe la suspensión de periódicos que no hayan sido previamente condenados por resolución judicial.

Mañana la apoyará en la Cámara el señor Gil Robles.

REUNION EN EL BANCO DE ESPAÑA.—SE TRATARÁ DE UN EMPRÉSTITO DE QUINIENTOS MILLONES DE PESETAS

Madrid, 8 (12 n).—Mañana se reunirá, en el Banco de España, una comisión de representantes del Banco Español de Crédito para tratar del empréstito de quinientos millones de pesetas que figura en los proyectos de Hacienda del señor Cervera.

SE CREE QUE ESTE EMPRÉSTITO SE CUBRIRÁ PARCIALMENTE POR LA BANCA PRIVADA.

POLÍTICA INTERNACIONAL.—UNA PROTESTA POR LA ELEVACION DE DERECHOS ARANCELARIOS.—LA EXPORTACION DE COCHO

Madrid, 8 (12 n).—En el Consejo de Ministros de esta mañana se trató del problema referente a la exportación del cocho a Francia.

SE ACORDÓ tramitar una reclamación al Ministerio de Negocios Extranjeros en protesta por la elevación de los derechos arancelarios.

SE CREE que la petición será acogida favorablemente.

También se trató de las relaciones comerciales con la república del Salvador.

SE VA A MEJORAR EL SERVICIO DE LOS CARTEROS RURALES Y PEATONES

Madrid, 8 (12 n).—El decreto de reorganización del servicio rural de carteros es muy extenso.

En él se contienen numerosas mejoras para hacer menos penosa la labor de los carteros rurales, a los que se va a dotar de adecuados medios de locomoción.

LOS PLANES DEL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS SE TRATAN EN CONSEJO DE MINISTROS.—OBRAS HIDRAULICAS EN ANDALUCIA Y EXTREMADURA.—ACQUÍAS Y CANALES.—LA EXPLOTACION DE FERROCARRILES POR EL ESTADO

Madrid, 8 (12 n).—A la salida del Consejo los periodistas interrogaron a Indalecio Prieto acerca de los proyectos de su Departamento examinados en el Consejo.

El ministro dijo que se trataban únicamente de esbozos.

PROPIO DE LOS TIEMPOS ROMANTICOS.—MUERE LA MUJER Y EL MARIDO SE SUICIDA POR NO PODER SOBRELLEVAR LA DESGRACIA

Barcelona, 8 (12 n).—En un piso de la Ronda de San Antonio, número 9, ha fallecido una mujer casada.

Su esposo, llamado José Silva, apenado por el triste suceso, se disparó un tiro de pistola, quedando muerto junto al cadáver de su mujer.

El juzgado encontró en las ropas de José una carta en la que se dice que la causa de su suicidio es no poder vivir así la vida que le ha tocado.

EL LIDER ANGEL PESTANA ANTE EL JUZGADO

Barcelona, 8 (12 n).—Esta mañana estuvo en el Juzgado Angel Pestana con el fin de declarar acerca del contenido de un manifiesto publicado por la Confederación Nacional del Trabajo.

LA PROCESSION DE LA VIRGEN DEL ROSO, PROHIBIDA

Sevilla, 8 (12 n).—El gobernador, temiendo que pudieran producirse alteraciones en el orden público, ha prohibido la tradicional procesión de la Virgen del Roso a la ermita de Almonte.

LOS CAMPESINOS HUELGAN PORQUE PRODUCEN HERIDAS AL MEDICO DEL PUEBLO

Jaén, 8 (12 n).—El gobernador civil manifestó a los reporteros que estaba verdaderamente satisfecho del comportamiento de los huelguistas campesinos, los cuales no han producido disturbios.

Añadió que en el pueblo de Lopera un individuo llamado Antonio Cruz infligió varias heridas de arma blanca al médico don Pedro Heredia. Este se halla grave.

LOS HUELGUISTAS TOLEDANOS NO CONQUIERON PARALIZAR EL TRÁMITE RODADO

Toledo, 8 (12 n).—Continúa la huelga de casi todos los oficios.

Se trabajó inóclenamente en la Fábrica de Armas y en algunos talleres metalúrgicos.

Unos grupos de huelguistas intentaron paralizar el tránsito rodado, no consiguiéndolo, gracias a la intervención de los guardias.

EXTRANJERO

TODO PARIS ESTA DE DUELO POR LA MUERTE DE BRIAND

París, 8 (12 n).—Durante todo el día el público en manifestación impetuosa ha llorado, los alrededores de la casa de Briand, habiendo desfilado numerosas personas ante el cadáver.

MADRID DIA POR DIA

Berta Singerman

Nuevamente, después de larga ausencia ha reaparecido en Madrid la eminente recitadora Berta Singerman. Ha vuelto al Teatro de la Comedia, que se vio completamente lleno y daban a la sala un aspecto de buen gusto.

Tributo de admiración y respeto dedicado al gran Lope de Vega y es que en esta recitación la nota destacada es el buen gusto.

Con esta recitación apareció Berta Singerman, y en las próximas veces que nos visitará en maravillosa manera de recitar ocurrirá lo mismo que nos sucede a nosotros descubriremos una nueva modalidad de su arte.

Una buena jornada, en resumen, para los amantes de este maravilloso arte que se llama recitar, y una selección de buen gusto de todos los que asistieron al espectáculo, que se convencerán que con esta clase de espectáculos no hay crisis posible en los Teatros.

Sesión de Cortes

Se empieza a discutir el presupuesto del ministerio de Estado. Al tratar de la suspensión de consignación al Presidente del Tribunal de la Rota, el Presidente del Consejo dice que no quiere romper con el Nuncio. Queda aprobado hasta el artículo cuarto

Se abre la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor BASTERRA.

May escasa animación en las tribunas; y los exáctos muy poco conservidos.

Se entra en el orden del día, que es la discusión del Presupuesto de gastos de la Presidencia del Consejo.

El señor CALDERÓN.—Consume un turno en contra de la totalidad.

El señor GUERRA DEL RIO.—Apoya un voto particular que no encuentra eco en la Cámara.

El señor RAMOS.—Se opone a lo manifestado por el señor Guerra del Rio.

El señor GUERRA DEL RIO.—Retira el anterior voto y presenta otro en que se pide mejoras para los porteros.

El señor RAMOS.—Rechaza el voto, que es desechado por ciento cincuenta y tres votos contra ochenta.

El señor RODRIGUEZ VERA.—Hace uso de la palabra para justificar la actitud de la minoría socialista al votar en contra de las mejoras propuestas por el señor Guerra del Rio.

Dice que los socialistas tienen para ello dos razones: una su espíritu de ministerialismo; y otra, el hecho de tener ya presentadas, con arreglo a su programa, unas bases para mejorar la situación económica de los funcionarios subalternos, mediante el establecimiento de quiniquiosos.

Ultima hora

LA PROXIMA SESION DE CORTES

Madrid, 9 (11 n).—El señor Huelgas informa a los periodistas que en la próxima sesión del Parlamento habrá debates y preguntas parlamentarias sobre la disolución de los Presupuestos.

—¿Es cierto que habrán sesión mañana?—le preguntó un informador. Y el Presidente contestó:—Es probable, siempre que dependa de los adelantos que lleve sus trabajos la Comisión de Incompatibilidades en que de las incompatibilidades que existen tratará por la noche.

LA COMISION DE RESPONSABILIDADES

Madrid, 9 (11 n).—El pleno de la Comisión de Responsabilidades aprobó el día anterior referirse a los señores que han de figurar en la enmienda en el golpe de Estado.

Se entrará mañana al Presidente de la Cámara junto con los dos condecorados particulares que formularon los señores Riva Villanova y Peñaflor.

UN DETENIDO CONFIESA SU PARTICIPACION EN EL ROBO DE LA CALLE DE SANTA CLARA

Madrid, 9 (11 n).—La policía detuvo a un individuo sospechoso que dijo la matase Pablo González Cabillo, de veintinueve años, y de oficio albán.

Este confesó haber sido quien, con una palanqueta, forzó el cajón de la mesa donde estaban guardados el dinero y los documentos.

EN TOLEDO, CUANDO PARECIA RESUELTA LA HUELGA, UNOS GRUPOS ATACAN A LOS GUARDIAS, HABIENDO A TRES DE ELLOS

Toledo, 9 (11 n).—A las nueve de la noche, cuando la impresión general era que la huelga estaba en vías de ser solucionada, en el cuartel parroquial, los guardias de asalto que llegaron de Madrid, mandaron a cerrar a un lugar situado en las inmediaciones de la ciudad.

Como el autoencanto que los conducía pasaba por la carretera de la Venta del Aire, desde los altos de la ciudad, partió un nutrido tiro, ocasionándose que los disparos pasaran de blanco.

Como las balas causaron únicamente algunos desperfectos en el coche, resultaron ilesos los ocupantes, el chófer secedió la nave, sin que los guardias repeleran la agresión.

Un grupo de revoltosos, compuesto de más de cincuenta individuos, se dirigió en actitud tumultuosa a la Plaza de Coacover, donde está el cuartel de guardias, intentando asaltarlo.

Los guardias que había, en número de tres, cerraron las puertas y se defendieron a tiros de los revoltosos. Los dos pretendieron asfixiar a los guardias que, viéndose en gravísimo peligro, pudieron comunicarse con el Gobierno civil, pidiendo auxilio.

El gobernador avisó a los guardias de asalto que, abandonando la zona, acudieron inmediatamente a la población.

Los guardias que había, en número de tres, cerraron las puertas y se defendieron a tiros de los revoltosos. Los dos pretendieron asfixiar a los guardias que, viéndose en gravísimo peligro, pudieron comunicarse con el Gobierno civil, pidiendo auxilio.

El gobernador avisó a los guardias de asalto que, abandonando la zona, acudieron inmediatamente a la población.

Los guardias que había, en número de tres, cerraron las puertas y se defendieron a tiros de los revoltosos. Los dos pretendieron asfixiar a los guardias que, viéndose en gravísimo peligro, pudieron comunicarse con el Gobierno civil, pidiendo auxilio.

El gobernador avisó a los guardias de asalto que, abandonando la zona, acudieron inmediatamente a la población.

El juzgado comenzó a detener y el gobernador civil personalmente colabora con la policía en la prisión de los delincuentes.

LA MINORA SOCIALISTA Y LAS INCOMPATIBILIDADES

Madrid, 9 (11 n).—Se reunió a las once y media de la noche el pleno de la Comisión de Incompatibilidades para tratar de las incompatibilidades que existen entre los diputados y los miembros de los tribunales.

El DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA DE LA AGRESION A LOS GUARDIAS EN TOLEDO

Madrid, 9 (11 n).—El Director de Seguridad Pública que los hechos ocurridos en Toledo con unos grupos de revoltosos que atacaron a los guardias de asalto, fueron objeto de un tiro, que causó la muerte de uno de ellos, habiendo tres guardias heridos, uno de ellos en la cabeza y otro en la pierna.

Dice que las guardias que se encontraban en Toledo y los cuartel de Madrid.

Madrid que los hechos ocurridos en Toledo con unos grupos de revoltosos que atacaron a los guardias de asalto, fueron objeto de un tiro, que causó la muerte de uno de ellos, habiendo tres guardias heridos, uno de ellos en la cabeza y otro en la pierna.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION TAMBIEN HABLO DE LA DRUGADA DE LOS ESCUPOS DE TOLEDO

Madrid, 9 (11 n).—El señor Cervera dijo a los periodistas que a última hora de la tarde se consideraba en Toledo la huelga terminada, y que se esperaba que se reanudara el trabajo en todos los oficios, a las diez de la mañana.

Por eso se dispuso que los guardias de asalto volvieran a Madrid y que cuando la huelga fuera objeto de un tiro, que causó la muerte de uno de ellos, habiendo tres guardias heridos, uno de ellos en la cabeza y otro en la pierna.

Los guardias regresaron a Madrid.

SE PONDRA EL NOMBRE DE BRIAND A UNA CALLE DE PARIS

París, 9 (11 n).—El desfile ante el cadáver del señor Briand duró hasta las seis de la tarde. Entre las personalidades que acudieron a la casa mortuoria se encontraba el consejero de la embajada española.

A las seis de la noche el cadáver fue colocado en el féretro.

El consejo municipal la propusiera dar a una calle de París el nombre de Aristides Briand.

EN GINEBRA HAY DISCURSOS PAQUISTAS

Ginebra, 9 (11 n).—El consejero de la Sociedad de Naciones, en la sesión de ayer, anunció a propuesta del señor Zaitsev, cuatro tres delegados a París para, en nombre de la Sociedad, asistir a las funerales del señor Briand.

Después se trató del conflicto chino-japonés, pronunciándose magníficos discursos pacifistas.

Al parecer el empuje de los guardias de asalto comenzó un tiroteo que causó la muerte de uno de ellos, habiendo tres guardias heridos, uno de ellos en la cabeza y otro en la pierna.

Los guardias repeleran la agresión fuertemente disparando contra sus agresores, desalojando la plaza y persiguiéndolos a recoger y curar los heridos.

A las once de la noche se había restablecido la tranquilidad.